

Assemblée générale ordinaire de l'Union Pro Qi Gong dimanche 8 décembre 2024 Rapport moral de la saison 2023-2024

Préambule

Comme nous l'avons indiqué lors de la dernière AG, nous avons eu une baisse massive du nombre d'adhérents pendant la période COVID passant de 675 adhérents à 429, soit -36%.

La saison dernière nous avons enregistré une nouvelle baisse, plus minime avec -3,7%.

Notre espoir de stabiliser voire d'augmenter notre nombre d'adhérents, n'est pas atteint malgré l'entrée de nouveaux adhérents, car nous avons une nouvelle baisse de 7,7%, soit 4,7% d'enseignants en moins et 19,7% de personnes morales en moins (associations, écoles).

Saison 2023-2024 : 381 adhérents

306 enseignants dont 17 nouveaux membres

10 élèves d'école de formation

7 écoles de formation d'enseignants

58 associations

Rappel saison 2022-2023 : 413 adhérents

321 enseignants dont 17 nouveaux membres

11 élèves d'école de formation

6 écoles de formation d'enseignants

75 associations

Gestion

Ainsi que nous l'avons indiqué l'an dernier, notre priorité était de continuer à simplifier la gestion, car il était difficile de faire tourner le secrétariat administratif avec une personne à 3/5 de temps en l'état de nos outils administratifs.

Après avoir revu la saison dernière la gestion de notre assurance Groupe qui a bénéficié à 70 souscripteurs (associations et entrepreneurs individuels), la priorité était d'améliorer notre gestion des adhérents.

Il fallait donc simplifier la gestion de notre base de données Adhérents, pivot de nos actions de gestion, administrative, comptable et communication (données de référence, liaison avec la comptabilité, liaison avec l'assurance, mailing factures adhérents, mailing d'information...).

Une de nos adhérentes et son conjoint nous ont développé sous Excel un outil facilitant et fiable la saisie des données, leur utilisation au quotidien, l'envoi des factures et le contrôle comptable, un très grand merci à eux.

Malgré un démarrage après le début de saison nous avons vite pu apprécier l'apport de cet outil. Bien rodé en septembre 2024, nous démarrons la saison 2024/2025 plus sereinement sur le plan gestion.

Par ailleurs 192 adhérents, contre 102 la saison précédente se sont inscrits par le canal de Helloasso, ce qui est aussi une aide précieuse pour limiter nos tâches administratives.

Cette utilisation plus large de Helloasso semble se confirmer cette saison.

Communication

- **Conférences « Passages »** au nombre de 6 avec 314 participants

2023 :

Septembre : « Qi Gong, de la vie à l'envol » par Laurent Château

Octobre : « La conception de la vie et de la mort » par Robert HAWAWINI.

Décembre : « La face cachée de la XIUZHEN TU, Carte de la culture de la perfection » par Catherine-Isaure BOUSQUET.

2024 :

Février : « Aux origines de l'écriture chinoise, langue de civilisation et d'unification » par Violaine LELOUP.

Avril : « Les fondements de l'énergétique chinoise » par Marc SOKOL.

Mai : « La face cachée de la XIUZHEN TU, Carte de la culture de la perfection 2 » par Catherine-Isaure BOUSQUET.

Et les replays disponibles pendant 2 mois après chaque conférence, ainsi que pendant l'été.

La décision a été prise de rendre gratuites les conférences pour les adhérents de l'UP, à partir de septembre 2024.

- **Qi Gong Café** une nouveauté depuis le mois de juin 2024

L'Union Pro vous propose de se rencontrer régulièrement avec des sujets abordant des thèmes vous concernant dans vos pratiques, le 1^{er} thème : l'échauffement ou la préparation d'une séance, c'est quoi ?

Des débuts prometteurs avec un Qi gong Café chaque mois programmé à une journée différente du lundi au jeudi pour permettre à tous de pouvoir y participer.

- **Événement à venir**

RENCONTRE UNION PRO, du 6 au 9 juin 2025, au CREPS de Toulouse : une rencontre ouverte à tous les adhérents avec des intervenants de qualité.

Pré-inscrivez vous gratuitement sur Helloasso pour que nous puissions organiser l'évènement.

Technique

- **Examen**

L'année écoulée a permis de poursuivre le partenariat avec la FFAEMC. Un représentant de cette fédération est désormais présent à chaque session d'examen ceci afin de participer aux délibérations pour l'octroi de l'ATT2.

Une session d'examen s'est déroulée le 2 mars 2024 à Paris, avec 6 candidats, dont une candidate se présentant pour la deuxième fois. 4 ont été reçus à l'examen de l'UP, 3 ont obtenus l'équivalence ATT2 de la FFAEMC et une a été repêchée.

L'attestation technique de niveau 2 (ATT2) était le pré-requis indispensable pour entrer en formation du CQP MAM mention « arts énergétiques Chinois » de la FFAEMC. L'ATT2 était aussi nécessaire pour entamer une procédure de VAE (validation des acquis de l'expérience) auprès de cette même fédération.

Nous continuons la mise en place des nouvelles modalités de passage de l'examen. L'enjeu étant de faire de ce moment un temps d'évaluation certes, mais aussi un moment d'échange et de formation.

La formation de nouveaux membres de jury est en cours : Thierry DOCTRINAL et Pascal THOMAS. La présence d'un membre de la FFAEMC permet aussi de valider ces juges pour les attributions de l'ATT2.

- **Stages**

La désaffection pour les stages se confirme, les 2 stages que nous avons proposés ont été annulés faute d'un nombre minimum de participants

- **Actions et projets à venir ou en cours**

La dernière session d'examen, qui s'est tenue en octobre à Toulouse, a suscité remarques et interrogations. Nous envisageons de nouvelles adaptations de notre examen afin de maintenir un niveau d'exigence ainsi qu'une qualité de pratique et de transmission.

Pour cela, plusieurs pistes sont évoquées :

- Remise en place des stages de préparation à l'examen,
- Interrogation orale sur les fondamentaux de l'énergétique Chinoise,
- Que les candidats attendent une année, pour se présenter à l'examen, après un cursus en école : ceci afin de bénéficier d'une expérience d'enseignement et de participer aux stages préparatoires.
- Une seule session à Paris sur deux journées,
- Réflexion sur les vidéos de pédagogie.

L'année a permis d'étudier une demande de Reconnaissance des Acquis de l'Expérience (RAE) sous sa forme actuelle : il sera nécessaire de repenser les modalités de mise en œuvre de cette RAE.

Le vivier des écoles de formation évolue avec le départ de certaines d'entre elles et l'accueil d'une nouvelle qui est en cours d'agrément : école de Jean Michel PRATESI située à Aix en Provence.